
Istituto Comprensivo "Nelson Mandela" di Roma 

Verbale del Consiglio d’Istituto Seduta del 30 settembre 2021 

 (verbale n.21) 

 

Si è riunito in data 30 settembre 2021, alle ore 17:30 in modalità di videoconferenza 

su Piattaforma MEET, il Consiglio d’istituto dell’IC "Nelson Mandela" di Roma per 

discutere il seguente ordine del giorno: 

1. Lettura e approvazione del verbale della seduta precedente 

2. Comunicazioni del D.S. 

3. Progetto di ed. Ambientale- Scuola S.P.G. 

4. Adeguamento del Regolamento d’Istituto Art. 37 – CIRCOLAZIONE DI MEZZI 

ALL’INTERNO DELL’AREA SCOLASTICA 

5. Autorizzazione uscita anticipata e ingresso posticipato Scuola Primaria e scuola 

dell’Infanzia in caso di sporadiche e brevi assenze del personale docente 

6. Progetto supporto psicologico Municipio XII 

7. Progetti raccolta punti Amazon, Coop, Conad 

8. Rinnovo OO.CC.: possibili date e modalità di svolgimento 

9. Chiusura dell’Istituzione Scolastica nei giorni prefestivi 

10. Comunicazioni del Presidente 

 

Partecipano alla seduta i consiglieri:  

CANOSA MARIA (DS) - presente  ADAMI ALESSANDRO (docente) - 

presente 

CUCUZZOLI SONIA (genitore) - 

presente  

 

MELIFFI MONICA (genitore) - 

presente  

CUTRÌ ANNA CHIARA FEDERICA 

(docente) - presente 

PACIELLO MARGHERITA (genitore) 

-  presente in modo parziale per 

problemi di connessione 

DORE MARIA CHIARA (docente) - 

presente 

PESAOLA MICHELA (genitore) -

presente   

GIOVANNETTI MANUELA (docente) - 

presente 

ROSSI DANIELE (genitore) - 

presente  

MANZONE MARINA (docente) - 

presente 

SENOFONTE LAURA (genitore) -   

assente 

MARINELLI FABIOLA (docente) - 

presente 

TREZZA ROBERTO (genitore) TOSCANO ROSARIA (docente) - 



presente 

 

presente 

PILUSO NICOLINA (personale ATA) 

- presente  

ZEFFIRO SILVIA (personale ATA) - 

assente 

 

 

Presiede la seduta la sig.ra Cucuzzoli Sonia. Funge da segretario verbalizzante la 

prof.ssa Maria  Chiara Dore. Constatata la validità della seduta si inizia la discussione 

dei punti posti all’O.d.g..  

1. 1. Lettura e approvazione del verbale della seduta precedente  

Il verbale della seduta precedente è stato inoltrato via mail con congruo anticipo 

perché i membri potessero prenderne visione. 

il Consiglio approva all’unanimità 

delibera n 140 

 

2. Comunicazione del dirigente 

La ASL RM 3 si è resa disponibile ad effettuare un corso di formazione sull’ 

epilessia e sul covid-19 per tutto il personale della scuola. Detta formazione 

può tenersi, in modalità remoto, esclusivamente di mattina nell’ambito 

dell’orario di servizio del personale sanitario. A tale scopo è necessario che il 

giorno 16 dicembre 2021 l’ingresso a scuola per gli alunni dell’I.C. sia 

posticipato alle ore 10,30. 

 

delibera n 141 

Il Consiglio approva la partecipazione del personale docente al corso di 

formazione sull’epilessia e sul COVID-19 e l’ingresso posticipato di tutti gli 

alunni/studenti alle 10:30 in data 16 dicembre 2021. 

 

3.  Progetto di ed. Ambientale- Scuola S.P.G. 

La tematica ambientale è di particolare importanza nell’educazione dei giovani. 

I docenti della scuola secondaria di primo grado propongono giornate 

“dedicate” alla riqualificazione dell’ampio giardino del Plesso Villoresi”. I 

percorsi prevedono il coinvolgimento attivo degli studenti opportunamente 

preparati. Si ritiene necessario che ciascun alunno si doti di guanti da giardino e 

che i genitori comunichino preventivamente ai docenti eventuali allergie. 

 

delibera 142 



Il Consiglio autorizza i docenti del Plesso Villoresi a condurre gli studenti nel 

giardino per interventi di cura/riqualificazione dell’area esterna. 

 

4. Adeguamento del Regolamento d’Istituto Art. 37 – CIRCOLAZIONE DI 

MEZZI ALL’INTERNO DELL’AREA SCOLASTICA 

E’ giunta all’attenzione della dirigente più di una richiesta di parcheggiare 

bicicletta o monopattino, appartenenti a genitori e/o personale, all’interno dei 

cortili dei plessi per il tempo strettamente necessario ad accompagnare i 

bambini in aula (scuola dell’infanzia) in alcuni casi e per l’intera giornata 

scolastica in altri. Il Dirigente, constatato che il Regolamento d’Istituto manca 

di articoli volti a disciplinare l’ingresso di tali veicoli nei cortili della scuola, 

considerati gli aspetti assicurativi, comunica ai membri anche i risultati del 

confronto intercorso con l’RSPP d’Istituto: il Responsabile per la sicurezza 

propone di regolamentare l’ingresso dei mezzi leggeri previa:  

-autorizzazione del Municipio XII a collocare rastrelliere nelle aree esterne di 

pertinenza della scuola; 

-esclusione di qualsiasi responsabilità a carico della scuola.  

 

L’ins. Marinelli lascia la riunione alle ore 18,20. 

La signora Paciello non riesce più ad entrare in riunione per problemi di 

connessione. 

 

Il Consiglio valuta con molta attenzione la possibilità di favorire il transito con 

mezzi leggeri quali mezzi di trasporto ecologici silenziosi, salutari, 

rispettosi dell’ambiente e della città. Tuttavia ritiene che i cortili dei tre 

plessi, in particolare del Plesso A. Celli, non abbiano  spazi adeguati per riporre 

simili mezzi leggeri senza che gli stessi costituiscano ingombro se non pericolo 

per il normale e sereno deflusso di alunni, studenti e adulti. Il Consiglio ritiene 

altresì che il collocamento di rastrelliere nei cortili dei plessi non sia praticabile 

per i motivi espressi in precedenza e al fine di escludere qualsiasi 

responsabilità sul piano civile e conseguenti pretese risarcitorie ai danni 

della scuola. Il Consiglio richiede, pertanto, che il Municipio XII valuti con un 

sopralluogo tecnico la possibilità di installare rastrelliere all'esterno delle aree 

pertinenziali dei tre edifici interpretando specifici bisogni di ecosostenibilità 

ambientale dei soggetti interessati. 

delibera n 143 

Il Consiglio delibera la richiesta di sopralluogo tecnico da parte del Municipio 

XII – Roma Capitale  -  per il collocamento delle rastrelliere al di fuori delle 

aree di pertinenza dei plessi dell’I.C. “N. Mandela” per risolvere i problemi di 

parcheggio di biciclette e monopattini.  Fino a quel momento il Consiglio vieta 



l’ingresso di qualsiasi veicolo leggero all'interno delle aree esterne di 

pertinenza dei plessi costituenti l’I.C.  

 

5.  Autorizzazione uscita anticipata e ingresso posticipato Scuola Primaria e 

scuola dell’Infanzia in caso di sporadiche e brevi assenze del personale docente 

L’emergenza covid, le numerose rinunce alle proposte di lavoro rendono 

ancora più complesso il reperimento di supplenti in tempi brevi e per supplenze 

brevi; per questo motivo la vigilanza delle sezioni/classi diventa, in alcuni 

giorni, estremamente problematica. Come già deliberato per la scuola 

secondaria di primo grado, anche per la scuola primaria e dell’infanzia,  si 

chiede al Consiglio di far entrare i bambini dopo o di farli uscire prima in caso 

di assenze improvvise e brevi di docenti non sostituibili in alcun modo 

(compresenze, ore eccedenti) La possibilità rimane subordinata al preavviso di 

almeno un giorno notificato alle famiglie.  In caso di mancata presa visione di 

alcuni genitori i rispettivi bambini saranno accolti ugualmente. Il Sig. Trezza 

chiede che l’eventuale delibera sia limitata al perdurare dello stato di 

emergenza (il cui termine è fissato al 31 dicembre 2021).  Il Consiglio accoglie 

favorevolmente la proposta. Si procede alla votazione tramite link. 

delibera n 144  

Con 11voti  favorevoli e 1 voto contrario il Consiglio approva per la scuola primaria e 

per la scuola dell’infanzia l’ingresso posticipato e l’uscita anticipata in caso di assenze 

improvvise e brevi  di docenti non sostituibili in alcun modo previo almeno un giorno 

di preavviso notificato alle famiglie.  

 

 

6.  Progetto supporto psicologico Municipio XII 

Come per  i trascorsi anni, il Municipio XII propone uno sportello di 

supporto psicologico gratuito articolato in una pluralità di percorsi rivolti 

ad alunni, genitori e docenti.  

Si riporta di seguito l’Offerta Formativa del Progetto "Prevenzione e 

sostegno ai bambini e agli adolescenti in ambito scolastico" 

 attivazione sportello di ascolto rivolto agli alunni presso le sedi 

della scuola media , lo sportello verrà svolto dalla Dott.ssa 

Tozzo  tutti i mercoledì dalle ore 9.30 alle ore 13.30.  Allego 

modulo di autorizzazione da inoltrare alle famiglie. Lo sportello 

sarà attivo a partire dal 13 ottobre. 

 attivazione sportello di ascolto rivolto ai genitori e ai docenti di 

tutto l’istituto comprensivo, svolto da remoto o presso la sede 

della cooperativa su prenotazione via 

email minori@maglianasolidale.it o tramite cellulare, lo sportello 

mailto:minori@maglianasolidale.it


si svolgerà tutti i mercoledì dalle ore 16 alle ore 18, lo sportello 

sarà attivo dal 13 ottobre. 

 Possibile attivazione laboratori tematici per i gruppi classe 

 Possibile attivazione di laboratori L2 per studenti stranieri in 

orario curriculare 

 Possibile attivazione di laboratori sulla metodologia allo studio 

per alunni DSA non certificati da svolgere in orario 

extracurriculare 

La signora Meliffi chiede che sia verificato, in merito all’ultima attività, la sede 

dei laboratori e l’effettiva assenza di contributi economici a carico delle singole 

famiglie. Il dirigente si riserva di acquisire informazioni di dettaglio sui 

laboratori extracurriculari rivolto agli alunni con  DSA. 

 

delibera n 145 

Il Consiglio approva il Progetto"Prevenzione e sostegno ai bambini e agli 

adolescenti in ambito scolastico" con le dovute riserve in ordine alle verifiche del 

DS sulla: Possibile attivazione di laboratori sulla metodologia allo studio per 

alunni DSA non certificati da svolgere in orario extracurriculare. 

 
 

7. Progetti raccolta punti Amazon, Coop, Conad 

Come per gli anni passati si richiede l’autorizzazione all'iscrizione delle 

raccolte punti per la scuola di Conad e Coop e ad Amazon click. Lo scorso 

anno con i punti Amazon sono stati acquistati dei grandi schermi per le sedi. 

 

delibera 146 

Il consiglio approva l’adesione alle raccolte Conad, Coop e Amazon. 

 

8. Rinnovo OO.CC.: possibili date e modalità di svolgimento 

Il dirigente scolastico propone le date per il rinnovo dei rappresentanti di 

sezione/classe a.s. 2021/22. Le assemblee si svolgeranno in presenza nel 

rispetto delle misure di prevenzione e contenimento della diffusione del virus 

COVID-19.  

Scuola dell’infanzia: 13 e 14 ottobre dividendo le 4 sezioni in due gruppi, dalle 

ore 17:00 alle ore 18:00. 

Scuola primaria: 13 e 14 ottobre 2021, dalle ore 17:00 alle ore 18:00. 

 Scuola secondaria P.G. :12, 13, 14 ottobre 2021 dalle 15,30 alle 17:00. Seguirà 

circolare del D.S.   

 

delibera 147 

Il Consiglio approva le date e le modalità operative per il rinnovo degli organi 



collegiali. 

 

9. Chiusura uffici dell’Istituzione scolastica nei giorni prefestivi 

Come per gli anni passati il dsga propone la chiusura degli uffici e delle sedi 

nei seguenti giorni prefestivi:  24 e  31 dicembre 2021, 7 gennaio 2022, 3 

giugno 2022. 

delibera 148 

 Il Consiglio approva all’unanimità la chiusura delle sedi nei giorni prefestivi : 

24 e  31 dicembre 2021, 7 gennaio 2022, 3 giugno 2022. 

 

 

10. Comunicazioni del Presidente: in data 16 settembre c.a. è stato effettuato un 

sopralluogo con l’Assessore Galletti e il D.S. dei due plessi: Pizzetti e 

Villoresi. In particolare si è evidenziata la situazione critica dei bagni della 

Villoresi e del giardino dell’infanzia alla Pizzetti, interdetto da maggio 2021. 

E’ stata, inoltre,  fatta richiesta di spostare i contenitori dei rifiuti lontano dai 

cancelli del plesso Villoresi, continuamente interessato da interventi di 

derattizzazione. L’ins Toscano segnala che alla Pizzetti funziona un unico 

bagno degli adulti molto distante da alcune aule. La sig Pesaola chiede quando 

sarà utilizzabile la palestra della Pizzetti: la docente Toscano risponde che si 

stanno predisponendo gli orari valutando la pulizia e la sanificazione previsti. 

Lo stesso accadrà per la biblioteca. La Sig Meliffi torna a richiedere un 

progetto trasversale che possa garantire la possibilità di fare campi scuola a 

tutte le classi anche quelle che non hanno accompagnatori disponibili. Il 

Dirigente ribadisce che al momento è necessario procedere con cautela, che 

non è possibile fare previsioni a lungo termine. Le preoccupazioni riguardano 

soprattutto le situazioni che possono creare focolai e catene di contagio dal 

momento che le varianti del virus si diffondono soprattutto trai più 

giovani come confermato dalla Comunità scientifica.  

Esauriti i punti all’o.d.g., la seduta è tolta alle ore 19:40. 

 

Il Presidente       Il Segretario 

Sonia Cucuzzoli       Maria Chiara Dore 

 


